

# A por el 2012

**L**a economía española se presenta en el año 2012 con numerosos retos a abordar a lo largo del ejercicio.

Desde el punto de vista de los indicadores macroeconómicos, las estimaciones con las que se están trabajando, son de la recesión en la que nos vamos a encontrar, ya que en el último trimestre de 2011 el PIB ha tenido una caída del 0,2, se prevé, según numerosos analistas, una caída, en el conjunto del ejercicio, de -0,2 ó -0,5. Lo cual nos lleva a una situación de recesión, de atonía económica, de caída de la actividad y, además, de un aumento del desempleo.

Los escenarios con los que se están trabajando, dependen de numerosos aspectos que, incluso, se pueden llegar a agravar y, entre ellos se encuentra, por ejemplo, el precio del petróleo. España es un país dependiente energéticamente, en más del 85%. Nos enfrentamos al embargo del petróleo iraní, por lo que podría llevar al precio del petróleo al entorno de los 125-150 dólares el barril y, con una depreciación del euro que, en estos momentos, se sitúa por debajo del 1,30, Todo se encarecerá, más aún, el precio del combustible.

Otro escenario es el de la deuda soberana. La prima de riesgo que soporta España, si bien está teniendo un comportamiento más favorable en las últimas semanas, sigue suponiendo costes financieros muy importantes para la hacienda pública, para todos, y las medidas del nuevo gobierno, y las que seguirán, deben reducir este diferencial

para que nuestra economía pueda respirar.

En cualquier caso, los retos para este ejercicio, siguen siendo muy importantes. Tan importantes como convivir con una tasa de paro creciente, el aviso es de cerrar con la EPA en tasas de casi 5.300.000 parados, que representa 300.000 más que en la encuesta anterior.

Unos niveles de refinanciación de deuda importantísimos, tanto para el sector público como para la banca. Una caída de la actividad muy importante, que mantiene tasas de decrecimiento en los últimos trimestres y que se prolongarán a lo largo de 2012. El comercio exterior no mantiene las expectativas que tenía en un principio. Y una tasa de la demanda interna que sigue presentando valores negativos y que, presumiblemente, continuará, a lo largo del año.

Con este panorama, el Gobierno tiene que tomar decisiones, y el camino que ha emprendido, arroja luces y sombras, puesto que, si bien, todo el país está convencido de que las medidas de austeridad, del control de gasto, de reducción del dispendio que ha habido en la última legislatura, por no echar la vista más atrás, son necesarias, convenientes y son aplaudidas, la subida de impuestos, significa una exigencia más a las familias, tremendamente endeudadas y con enormes dificultades para llegar a fin de mes.

A las medidas de subida de impuestos, por parte del Gobierno central, hay que sumar las subidas de los impuestos municipales, que es la única fórmula que los gobernantes encuentran para cuadrar las cuentas, pero

obviamente, esto produce, un descuadre en las cuentas de los ciudadanos y el consumo se resiente.

El panorama, por tanto, no es halagüeño, ya lo esperábamos, ya lo sabíamos. Las administraciones no tienen dinero para pagarnos las deudas a los empresarios. Los empresarios tienen agotadas sus capacidades de financiación ante la banca. Y la banca está más preocupada de financiarse ellos que de financiar el futuro del país e, incluso, en algunos casos, se encuentran con la limitación, de que no pueden confiar ni avalar financiando las deudas de las propias administraciones.

En este círculo, que hoy por hoy, parece un círculo cerrado, es muy difícil vislumbrar el horizonte temporal a medio plazo, la salida de una situación que se ve oscura. Sin embargo, quizás por el op-

timismo patológico empresarial, desde CEOE-CEPYME Guadalajara, preveemos que, en el último trimestre del año, podremos iniciar el camino hacia la recuperación, todo, si somos capaces de aplicar con rigor, esas medidas de austeridad, de eliminar todo lo innecesario, de ajustar el modelo de bienestar a lo que efectivamente seamos capaces de pagar y, que se hagan todas las reformas necesarias para sentar las bases para esa recuperación que situamos en ese último trimestre.

Las últimas propuestas del Gobierno hablan de reducir todas las sociedades que se han ido constituyendo y todas las administraciones y, fundamentalmente las autonomías, que, en muchos casos, tienen poco sentido, salvo el dar acomodo laboral a algunas personas y escapar del

control presupuestario de los Parlamentos Regionales. Pero, si hay que hacer cirugía, que se haga rápidamente, para poder entrar en la senda del ahorro eficaz.

La reforma laboral, a pesar de que no lleguemos, en su plenitud, a acuerdos entre patronal y sindicatos, debe producirse con la intensidad que sea necesaria, para garantizar que un empresario pueda volver a contratar y generar puestos de trabajo, sin que esto suponga una insostenible carga en el futuro.

Tenemos muchos ejemplos donde mirar, tenemos mucho que trasladar, a nuestro país, de las cosas buenas que se han hecho fuera y, desde luego, el gratis total se acabó, y sólo, como Churchill decía "con sudor y con lágrimas" seremos capaces de ganarnos el futuro que todos deseamos.



## Economía Guadalajara

Director  
Miguel F. Cambas Santos

Redactora Jefe:  
Marta Sanz Martínez

Colaboradores  
Javier Arriola Pereira  
Agustín Carrillo  
Ester Simón  
Silvia Martínez

Imprime  
Imcodávila S.A.  
D.L.: GU-231/2007

Dirección y teléfono redacción  
C/ Molina de Aragón, 3  
Telf: 949 212100  
Periódico digital:  
www.economiadeguadalajara.com  
Cartas al director:  
info@ceoequadalajara.es

Dirección y teléfono publicidad  
DELLENO  
C/ Francisco Medina y Mendoza,  
parcela 7B  
Telf.: 902 361 362  
www.delleno.es

## Pinceladas

❖ Bruselas: El comisario de Asuntos Económicos y Monetarios, Olli Rehn, cree que **las reformas del mercado laboral en España e Italia siguen siendo una prioridad urgente.**

❖ **Sabemos hacerlo:** Mercadona, El Corte Inglés e Inditex, en 'top 50' del comercio mundial.

❖ Un total de **56,91 millones de turistas internacionales llegaron a España durante 2011**, lo que representa un aumento de un 8,1 % con respecto al año anterior.

❖ **Abril, julio y octubre, los tres meses más peligrosos para el Tesoro**, donde el Reino de España tiene que pedir prestados más de

20.000 millones, y sobre todo octubre, donde la cifra supera los 25.000 millones.

❖ **Un total de 510.000 familias habrán perdido su casa producto de las consecuencias de la crisis económica**, desde 2008 a 2015, según un estudio realizado por la Asociación de Afectados por Embargos y Subastas (Afes).